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滬今年壓軸房展會冷清收場

農林牧漁板塊靜市走俏 海南島高鐵將開通運營

東亞內地開首家村鎮銀行

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）2010年上海最後一場房展會於本周一落下帷幕，與

去年歲末的火爆相比，這場房展會相對冷清不少。受樓市調控及房產稅影響，本次房展會期間

出手人不多，年底觀望氣氛非常濃重，無論是參展商或是購房者，都不約而同集體呈

現疲軟。

東莞限境外人士購房
香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）東莞市

12月13日宣佈加入阻擊外資熱錢流入樓市的城市行
列，限制境外人士和境外機構購房。據東莞市房管
局下發的《關於進一步規範境外機構和個人購房管
理的通知》規定，境外個人（不含港澳台居民和華
僑）購房必須證明在東莞工作一年以上方可購買；
港澳台居民和華僑不受該條款的時間限制，但要提
供在東莞境內工作、學習和居留的證明等，且僅限
一套。《通知》還規定，在東莞設立分支、代表機
構的境外機構，除法律另有規定外，只能在註冊城
市購買辦公所需的非住宅房屋。境外個人或機構購
房者還要提供確認在東莞無房的書面承諾。

港澳台居民和華僑不受限
早前東莞樟木頭等地專門開發房地產針對港人銷

售，但這種美好時光一去不返。據東莞市業內人士
介紹，2004年之前樟木頭港人置業比例高達七成，
隨後轉入港人不斷拋售物業階段，最近幾個月港人
在樟木頭置業比例僅5%以下。而台灣人主要集中在
黃江和大嶺山兩地購買，不過比例也很低。整個東
莞樓市消費者中，境外人士購房所佔份額僅10%。

深圳港首11月
集裝箱吞吐量破2千萬
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）受益於全

球經濟復甦帶動，深圳的外貿出口持續向好。據統
計，1-11月，深圳港貨物吞吐量累計20,244.59萬
噸，超過去年全年的19,364.99萬噸，同比增長
15.59%，其中外貿貨物吞吐量累計15,675.02萬噸，
超過去年全年的14,344.25萬噸。集裝箱吞吐量累計
2,071.91萬標準箱，遠超去年全年的1,825.01萬標準
箱。這是深圳港年度集裝箱吞吐量第二次突破2,000
萬。

香港文匯報訊 合生創展(0754)昨表示，修訂有關
收購北京辦公樓項目的交易金額，較此前公佈的金
額下調約4%至66.05億元；其中以發行股份支付部
分，代價股份的發行價則增加近8%至每股9.5港
元。

合生創展上月初公佈，計劃向主席朱孟依兒子朱
一航的關連公司收購北京產業園區的辦公樓發展項
目，總代價68.75億元；並擬按每股8.806港元發行6
億股股份(相當於45.61億元人民幣)，以及23.14億元
人民幣的現金，支付上述代價。

公司最新的聲明稱，訂約雙方已修訂協議條款，
其中收購總價由68.75億元下調至66.05億元。現金代
價金額不變，餘下以發行股份方式支付的部分，代
價股份發行價，增加至每股9.5港元，因此公司將予
發行的新股數目，將減至5.2325億股。

■房展會內人丁單薄。

合生減價4%購北京辦公樓

雖然有百餘家房企參加了本次房展會，但這一數字與
今年「十一房展會」相比仍有明顯下降。經歷了一年的
震盪，不少開發商似乎已欲提前收場， 手為來年做準
備。記者在現場看到，大發展商中除了剛完成千億銷售
大關的萬科包下一層平台將旗下十一個項目集體推出
外，其他諸如保利、金地、綠地等往屆均有大面積展位
的企業，都只有個別項目單獨參展，規模大不如前。

「大家對這次房展會能帶來的實際成交量都不太看重，沒
什麼成交指標，我們這次參展主要目的也只是積累些客
戶資源，為下一批房源『蓄蓄水』。」一家參展樓盤的銷
售人員告訴記者。

展商目的積累客戶資源
據了解，本次房展大部分樓盤並無打折優惠措施，而

許多新樓盤開盤時間和價格均未定。有參展商表示，本
次參展只為推介和了解市場。參展商對於開盤時間和優
惠的不確定，亦讓很多前來詢問的購房者失望而歸。某
開發商表示，目前他們對於後市已沒有年初時的樂觀，
預計此輪宏觀調控將持續較長時間，面對可能出現的政

策持續收緊、融資艱難，以及同質樓盤競爭激烈等態
勢，恐怕只有考慮適時調整價格策略。

遊客看房展只是領會行情
在房產商選擇「走過場」的同時，購買者亦呈現出相

互試探的態勢。雖仍有人對新政調控仍抱有一定希望，
但觀望者還是佔據了絕大多數。一位購房者坦言，其實
自己根本沒有明確的買房意願，來看房展只不過為了領
會行情。

據了解，除了價格外，房產稅亦是購房者的一大心
結。「原來就聽大家說房產稅能降房價，一直很支持，
但現在又聽人說不一定有用，買了或要交很多稅。」來
滬打拚兩年多的新上海人小吳為此很是發愁。

上海易居房地產研究院綜合研究部部長楊紅旭表示，
內地大中城市房價11月份環比再次回升，不排除會有新
的調控措施出台。在這種政策預期下，房價恐難顯著反
彈，明年一季度可能以盤整或小幅下跌為主。明年房價
走勢，主要取決於政府調控決心、政策的組合方式及力
度。

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報

道）承接昨天升勢，滬深A股早盤高
開，但上升乏力，上證綜指全日受制於
2,930點，收報收於2,927點，小漲4點或
0.14%；深證成指報收於12,926點，升21
點或0.17%。兩市全天最終成交2,861億
元（人民幣，下同），較上日縮量66億
元。

兩市板塊出現分化，金融、煤炭石油

等權重股走弱，智
能電網、通信等題
材板塊表現活躍。
金融和煤炭石油股
是空方的絕對主
力，其中保險板塊
下跌0.92%位居跌
幅榜首位，煤炭石
油板塊下挫0.67%
緊隨其後，券商、
銀行板塊亦分別下
跌0.66%和0.21%，
他們幾乎包攬了跌
幅榜的所有席位。

聯通復牌再漲3.15%
昨日最活躍的板塊無疑是農林牧漁，

全天大漲4.89%領漲滬深兩市。
前一天封於漲停板的聯通繼續上漲

3.15%。業內稱，聯通連續走強與中金公
司的一份報告有關。該報告稱「聯通A股
目標價9元」，而昨日收盤，中國聯通報
收於5.9元，還有超過50%的上漲空間。

香港文匯報訊 (記者 何玫、實習記者 錦

屏 海口報道) 我國第一條海島高速鐵路—
海南東環鐵路即將開通運營，成為唯一穿
行在熱帶海濱風光帶上的高鐵線。

記者14日登上停在海口火車站的「和諧
號」，近距離觀察CRH1A型動車組。該動
車組由8輛車廂組成，其中包括5輛動力
車、3輛拖車，車組全長213.5米、重達
420.4噸，全車定員645人，列車行駛的最
高時速為250km/h。為滿足高速運行的氣
動特性，頭部結構採用了鼻形圓錐體流線
型外線。

據了解，海南東環鐵路計劃總投資202億
元人民幣，由鐵道部、海南省政府共同投
資建設，是海南省迄今為止投資規模最大
的基礎設施項目。被譽為「海南1號工程」
的項目正線長度為308.11 公里，由海口至

三亞，全線設車站15個，投入運營後，乘
客從海口至三亞僅需90分鐘，沿途可欣賞
景色秀麗的熱帶風光。

■穿越熱帶海濱風景的海南島高鐵開通
在即。

■股民正聚精會神地在報章內尋寶。 新華社

香港文匯報訊 東亞銀行(0023)昨表示，
其首家在內地設立的村鎮銀行—陝西富平
東亞村鎮銀行有限責任公司開業，註冊資
本為2,000萬元人民幣。富平東亞村鎮銀行
將為富平縣的農戶及從事農業及相關業務

的中小企業，提供包括特定用途貸款及存
款服務在內的一系列銀行服務，以滿足客
戶在資金和理財方面的需求。

東亞中國的總部設於上海，目前在內地已
設立88個網點，包括20間分行和67間支行。


